

# EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Director y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

AÑO XVIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 3 DE OCTUBRE DE 1914

Nº 2.426

## Notas

### Principia la campaña contra la anquilostomiasis

"Muy activamente se inicia la campaña que, en representación del Instituto Rockefeller, tiene recomendación de llevar a cabo en Costa Rica el Doctor Carter", campaña, cuyos resultados benéficos, de continuarla siempre impulsada por la misma actividad de ahora, tendrán que palpase muy breve en pro de la clase menesterosa, la más azotada por el terrible flajelo de la anquilostomiasis.

Es de esperar que ni el tiempo ni las fatigas ingénitas de una lucha activa contra un enemigo tenaz, no consigan cansar a los hombres de ciencia que se han echado a la espalda tan humanitaria cuanto pesada tarea.

Y ojalá que de esta vez, la campaña se encause de la mejor manera posible, para asimismo recoger los mejores frutos.

En Costa Rica, preciso es confesarlo, hasta ahora se cuentan con los dedos de las manos, los médicos que han procedido honradamente, sin espíritu de lucro, en el tratamiento de la penosa enfermedad. Tan pocos son ellos, que bien merecerían el honor de perpetuar sus nombres en bronce, como premio a la abnegación profesional.

En cambio, por lo regular, y excúsenos la franqueza, en el "cansancio", Esculapios sin clientela,—venidos talvez de ultramar sin más patrimonio que un título bien o mal adquirido, amarillento y carcomido, han encontrado en nuestro país un campo propicio para sus grandes y escandalosas especulaciones, un riquísimo e inagotable filón, que "saben" explotar importándoles un ardite la moral de la profesión y para ser consecuentes con el refrán aquel, de haz dinero si puedes honradamente, y si no, haz dinero!

Como las malas yerbas, éstos abundan en tanto que escasean los primeros, aunque parezca un contrasentido. Cuántos no hay de una a otra frontera, que han percibido enormes estipendios por atenciones prestadas a enfermos de anquilostomiasis, que en realidad no se sabe si están curados o no del terrible mal, puesto que hasta la deficiencia en el procedimiento de comproba-

ción que se sigue, favorece a los especuladores titulados venidos talvez de ultramar!

Es por esto que deseamos vivamente que la campaña que ahora se inicia con una actividad encomiástica, se encause de tal modo, que el médico trabaje a conciencia para poder obtener los más satisfactorios resultados. De continuar atendidos a la buena fe imposible de comprobar en ciertos profesionales pertenecientes al grupo de los que especulan con la ciencia de Galeano, y venidos talvez de ultramar, habrá de gastarse dinero y tiempo, para ver a las postres, frustradas las más caras y humanitarias esperanzas del Instituto que generosamente se ofrece a velar por los que padecen de anquilostomas en Costa Rica.

Y en el buen resultado de la campaña necesariamente tendrá que influir también y mucho, la educación y el buen trato. Si en cada uno de los departamentos, que al decir de los que saben, instalarán en cabeceras de provincias y poblaciones importantes, figuran como directores personas de modales pulcros, es lógico suponer que el enfermo les visite con gusto y vea en ellas a amigos prestos a prodigarles frases de cariño, que dulcifiquen un tanto la amarga droga que ha de ingerir, Pero si en vez de solicitud encuentra el paciente un ceño adusto, acompañado de nerviosos movimientos y gritos estentóreos de viejos intemperantes y mal educados, entonces, ya verán ustedes, cómo las pobres víctimas del "cansancio" se abstendrán de recurrir a la ciencia médica en busca de lenitivo para su mal.

Pero como es de suponer que el fondo de estas disgresiones no se oculta a la clara inteligencia del Dr. Carter, máxime, cuando con él cooperan facultativos de la talla de Pupo y Jiménez, Luis Paulino, verdaderos adalides de las cruzadas contra la anquilostomiasis pongo punto final aquí para continuar brevemente.

NIX CAMARAU

### Pero qué necio!

De tal conceptuamos al gacetero de "La Información" en este puerto en lo que se refiere al asunto de los maestros guanacastecos y con el Director de Escuela y Vicenci; ya Robespier en días pasados aclaró debidamente esto para conocimiento del público y posteriormente el dicho corresponsal quemaba su último cartucho sobre el particular; pero vemos que en el número

de ayer del citado periódico insiste el tipo, proporcionándole a los lectores de "La Información" una verdadera lata. Para mi, que este corresponsal de marras tiene recuerdos non gratos de aquellas bellas regiones, pero si es así que lo declare para darle la razón y terminar este rifirrafe. Si debemos hacer una salvedad, y es la de que si dichos malos recuerdos se han perpetrado en daños, no haremos justicia sin hacer antes una visita óptica sobre los perjuicios.

A. P.

## Captura de buques ingleses

### Avance alemán en Verdum

#### Bombardeo a Amberes

Por conducto particular hemos obtenido las siguientes noticias de la guerra.

Crucero alemán Euden en Océano Indio capturó 48 buques mercantes y un buque carbonero inglés.

El Leipzig y Nuremberg, cruceros alemanes, encuéntranse en aguas peruanas.

En dos alas de la batalla Aisne, luchase terriblemente. Según noticias,

Estado Mayor Alemán, ejército alemán, avanza de manera segura, aundespacio, en la línea de Verdum y Toul y fortalezas entre las dos ciudades.

El General Hindenberg rechazó a los rusos bajo General Reunenkampf cerca de Groduo.

Alemanes siguen bombardeando Amberes con cañones gigantescos.

## Dos notas

El corresponsal de "El Noticiero" dice en un suelto de gacetería de fecha reciente, que don Manuel Burgos contraerá matrimonio con una señorita de Esparta.

La broma, aunque de muy mal tono, suponemos que va dirigida al joven amigo don Manuel Burgos hijo, y no a su señor padre, persona seria en el sentido extenso de la palabra. El corresponsal omitió hacer la distinción del caso al formular su broma, cosa sensible en verdad, pues repetimos, la seriedad del señor Burgos padre, es digna de que cualquiera persona educada gaste la fineza de respetarla. Deseamos creer que el señor Corresponsal no ha procedido de mala fe consignando una noticia del todo falsa.

Don Juan Suñol, viejo y estimado amigo nuestro, nos pide decir que no es suyo el articulo firmado por Fray Gerundio. Y es la verdad, don Juan no es el autor, lo que podemos afirmar sin peligro alguno, puesto que el referido articulo lleva al pie la firma responsable, que no es la del señor Suñol. Conste así.

## Lo del día

Cualquiera que lea el epígrafe de estas líneas echará a un lado el periódico y se dirá para su corbatín, "esas noticias de la guerra ya me tienen hasta aquí".

Pues no señores—no se trata de esos inmensos "bolones" que desde Londres y Paris nos dejan venir los corresponsales del Dayle y de la Reuter, tampoco me estoy ocupando del asunto financiero porque atraviesa el país; con esos artículos kilométricos que los "Agricultores" de San José nos meten en "La Información" tenemos para matar el tiempo en la Eureka o en el "Centro".

Pero entonces de que nos irá a hablar este hombre, dirá el lector?

Sencillamente, de la venida del señor Presidente de la República.

Cuando vino Mr. Popham se le hicieron honores por revés y derecho, es decir lo bailamos en el Club Social y en el Centro de Amigos; este Club con su modestia quedó a la maravilla; aquel con todo y su "bombo" aun tiene un "piquillo" que cancelar.

El caso es, que ahora viene don Alfredo y ha puesto a correr a los de allá.

Se dice, (muletilla londinense) que han tratado de hacer una selección para bailar a don Alfredo en el Social; pero los más, viendo que esto por varios motivos será un fracaso, y para llevarse las manos después, como que han querido echarle el muerto a Juanito y al Gobernador.

Juanito dice: ese baile será un fracaso y buen chasco nos vamos a llevar; don Clodo dice: Yo no sé cómo solucionar el asunto. La verdad que don Alfredo tiene a esta gente "quebrando palitos"; y don Pacho (el Caro) qué dirá talvez que lo banqueteen, porque como a él la "chifladora" le ha dado solo por las comilonas, ahí lo tienen Udes. en su "charco"—y no vayan a creer, de mucho le ha servido esa su política de banquete.

Vamos, ¿Pero a quién se le ocurre traer a don Alfredo en pleno octubre y con tanta crisis? ¿A quién se le ocurre celebrar fiestas en pleno octubre y en plena crisis gastar quinientos colones en cohetes etc., etc. etc.? Eso, todos lo saben.

Qué importa que nos censuren dirán, a todo esto los señores de la "sartén", mientras la tengamos por el mango, démosle fuego.

Lo ven ust-des, no resultó lo que pensaba.

EDWIN

BREVA  
**INDIANA**  
**MELSTON**  
EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS  
Rica, aromática, pura, deliciosa  
DULCE Y SECA  
Gana más el comprador por latas  
Gana el consumidor porque  
contiene más tabaco que  
cualquiera otra y es mejor  
PIDANSE A LUIS CASALVOLONE  
Agente exclusivo para Puntarenas y  
Guanacaste.

## Ecos, notas y noticias

### Trabajos en el Hospital

\*Ya se está construyendo el barandaje del edificio del Hospital. Ojalá que la Junta de Caridad que tan bien intencionada se muestra, logre construir pronto los otros pabellones que hacen falta. De esa manera el Hospital será una de las obras que sobresalen en Puntarenas.

### Por Tambor

Siempre estaremos con el arma al brazo a favor del simpático pueblo de Tambor. Hace falta en ese lugar una escuela y una agencia de policía. Excitamos el espíritu progresista de nuestro Gobernador y la buena voluntad del señor Inspector de Escuelas para llevar a cabo esas mejoras que pide a gritos uno de los pueblos más laboriosos de Puntarenas.

## Cartas para "El Pacifico"

Amigo mío:

San José está que nada la compone ni nadie la entiende, como esas mujeres caprichosas con quienes uno siempre la lleva perdida, si dió en el clavo porque dió y si no dió porque no dió.

El sistema democrático de que nosotros hacemos tanto alarde y gracias al cual todos nos consideramos con derecho a opinar, nos tiene a la hora de ahora vueltos una olla podrida, porque todos y cada cual opinamos como nos da la gana, y como si eso no fuera bastante, llevamos nuestros firmísimos propósitos hasta pretender que nuestra opinión sea la que impere, democráticamente, se entiende, pero a nadie le damos derecho de preferencia.

Si es en el Nacional, "ellos" aplauden a la Iris y "ellas" aplauden a Palmer, y allí me tiene usted un verdadero conflicto entre enaguas y pantalones, del cual no sé qué va a resultar; posiblemente "ellos" se queden con ella, y "ellas" se queden con él, porque no hay forma de llegar a un arreglo. Si le digo que hemos estado a punto de resolver la cuestión a puñetazo limpio.

Cosas de la civilización, dirá cualquiera, que llegue por estas latitudes un pájaro de estos, más o menos "bonito" y ya están "ellas" vueltas unas pascuas y cada una se lo quisiera para sí, como santo de su devoción.

Pero muchachas, si los "ticos" no somos tan feos... para que así no más pierdan ustedes la chaveta; es verdad que somos un tanto duros para inclinarnos al dulce yugo matrimonial, pero es culpa de Uds. mismas, porque hablando en plata la plata es el gran motor del mundo y ustedes gastan mucho, tanto que es para ponerse grifo cuando uno piensa en tanto dibujo como exigen ustedes para estar a la moda y no ser menos que las otras. Y ahora en estos tiempos, ¡ah, si ustedes vieran cuanto cuesta ganar el real! Suda uno la cara; agota todos los recursos de su ingenio, y nada, la plata está muy honda. Y si os digo más, que a vosotras os alcanza mucha parte de la responsabilidad de la crisis que hace unos cuantos años, ya bastantes por cier-

to, está gravitando sobre nosotros! Si, como lo oís, porque vosotras así como sois de lindas sois de caras. El lujo, el desmedido lujo, el lujo oriental a que siempre aspiráis, he ahí uno de los cánceres que con mayor crueldad nos empujan incesantemente a la ruina!...

¡Porque es tan difícil decirlos que no!... Esto, mi amigo, a propósito de "opiniones", signiendo las cuales también estamos en San José divididos entre alemanes y aliados, y como no hay peligro en ser una u otra cosa ya que los cañones matadores están tan lejos, se arma cada gresca que da miedo. En estos días se presentará a los tribunales de justicia una demanda de divorcio establecida por la cónyuge contra el marido. ¿La causa? Que ella opina de un modo y él de otro. Ella jura y perjura que ya los alemanes están tomando Burdeos, mientras él se juega el pellejo sosteniendo que son los franceses, los rusos y los ingleses quienes están tomándose el Rihn. Pero hay que oír las discusiones a que los ha llevado la diferencia de "opinión"; cuando le digo que se van a divorciar!

También el mismo derecho—el de opinar—nos tiene divididos a los josefinos, financieramente hablando, y cada uno de nosotros se cree capaz de arreglar el país en dos calazos; se levanta aquí cada cabeza bien puesta en materia de finanzas, que la verdad sea dicha, no me explico yo por qué casi todos nos vivimos tan "chonetes", porque es natural, o por lo menos a mí me lo parece, que si podemos arreglar la hacienda pública, con mucho mayor razón hemos de poder arreglar la nuestra propia, y es más, posiblemente con todo y que somos tan patriotas primero arreglaríamos la nuestra que la de todos. ¿No le parece?

Cuando yo oigo a estos Cresos destronados, más de uno de los cuales vive esgrimiendo diestramente el sable en perjuicio del primer prójimo que se presenta, hablar del talón de oro, sin embargo de que no conocen más talón que el que les sirve para ponerse a salvo de la persecu-

ción de algún "inglés", mi amigo don Héctor, pienso que nosotros podríamos ganarnos un dineral si nos dedicáramos a la vida del teatro. ¡Qué artistazos seríamos nosotros!

Pues sí señor, todavía hay por estos trigales solitarios y escuetos quien se acuerda del talón de oro, el sueño bendito del bendito don Rafael, y esos mismos, a fuer de entendidos en achaques de aritmética, son, como es muy lógico suponerlo, los más encarnizados enemigos de los billetes, a los cuales consideran como los más grandes enemigos de la humanidad..... y de los bancos.

¡Los bancos..... los Tatamundos..... los Basileos..... como que todos son iguales, no que en que haya circulación en el país porque bajará el tipo del interés! Y si el Gobierno se resuelve, como debe resolverse a pesar de la grita de los usureros, por la emisión, la emisión circulará, moverá los grandes músculos de nuestra empobrecida agricultura, empujará las poderosas palancas de la industria, habrá circulación de moneda, bajará el tipo del interés, y habremos ganado todos..... menos los del cinco por ciento.

Esta es mi "opinión", expuesta en dos plumadas, con el derecho "democrático" que todos tenemos de "opinar" y que es, repito, quien tiene en estos momentos vuelta un avispero a esta capital.

KOKORO

San José, 30 de setiembre 1914.

### CARTA

Puntarenas, setiembre 24 de 1914.

Señor Director de "El Noticiero"  
San José.

Estimado amigo:

Ayer en su periódico un mal intencionado corresponsal de aquí me pintó en vertido a estas horas en belicoso jefe de un grupo de maestros guacacatecos contra otro de maestros del interior. Si dicho corresponsal habla en serio, me veo, con pena, en el caso de desmentirlo y de manifestarle que no tengo necesidad de ponerme en ridículo, que invente otros cargos más creíbles porque éste ya no da el

### ¡ Pruébela !

Cuando Ud. considera que la HEPALINA ha curado tantos millares de gente, que estaban padeciendo de indigestión, bilis, jaqueca, estreñimiento, paludismos, escalofríos, etc., ¿por qué no le curaría también a Ud? La

## HEPALINA

es una medicina natural, preparada con yerbas y raíces; es agradable y cierta, y ha estado en uso por más de 70 años.

La Sra. Isabel García de Aponte, que vive en la Cidra, Puerto Rico, escribe como sigue: "Padezco por 18 años de jaqueca náuseas, dolor en el estómago, pérdida del apetito y estreñimiento. Tomé la HEPALINA, y ahora me encuentro casi curada."

En todas las boticas.

golpe de efecto que se figura ni causa la impresión que se imagina, pues está muy gastado, es pueril y mueve más bien a risa.

Mis actos y gestiones están demostrando a cada paso que no poseo criterio tan estrecho y egoísta como me quiere atribuir el corresponsal. Lo que ha pasado en la escuela de varones de esta ciudad es que ha habido algunas dificultades que están en vía de subsanarse de la mejor manera posible y de común acuerdo.

Es sensible, señor Director, que algunos corresponsales desfiguren lastimosamente la verdad de las cosas e informen de acuerdo tan sólo con sus personales simpatías, intereses o antipatías, sin fijarse en que, lejos de realizar el bien de la comunidad, hacen tarea disociadora e inconveniente.

Deseo que se conserve bien y mande a su afmo. y S. S.

SALVADOR VILLAR

(De "El Noticiero".)

## UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORIS, TENADOKE y LA LAMAR S, vigan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Coón los martes a las 4 p m Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasajeros y carga para New York También llevarán carga para Europa, vía New York

### Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

## REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

## VICTOR CESPEDES Y Co.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tickets de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

## LA EUREKA

Cantina, refresquería y tostelería; la mejor atendida del puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto. Buscad sus famosos "Coctails Eureka!"

Julio 23

## EL PORVENIR

### RAUL JIMENEZ & Co

O:—O:—O:

Tienda de novedades — Frente al Mercado

¡SPECIALIDAD EN ADORNOS DE TODA CLASE.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarzuras de todas clases y precios Cintas y terciopelos — todos colores — gisa — caimires negros de superior calidad — driles — céros para camisas — último estilo — medias para niño — todos los números — medias para hombre desde 25 centímetros el par — corbatas para caballero muy bien surtido — géneros para hábito — botones de fantasia — chole y chalinias de muy buenas calidades — To o nuevo, bueno y barato — Buenas rebajas en compras al contado.

## Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

## Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

## ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.—Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.



## Guanacastecas

Municipio . . . . .

Mucho tiempo ha pasado sin que nadie, en el Cantón de Liberia, refiera al pueblo la amenaza que significa la actual Corporación Municipal. No parece sino que con ese criminal silencio se pretenda llevar nuevamente a los ciudadanos a dar su voto una vez más a Carlos Quiato y C. la firma más desprestigiada de todas las que han regido los destinos locales de Liberia.

La Ciudad Blanca cuenta con bastantes elementos aptos para el gobierno local. Jóvenes con personería para figurar, con talento para esperar mucho de ellos y empapados de un espíritu reñido con el conservatismo de añejas mezquindades. Hay que abrirle campo a la juventud; que no lleva todavía el virus de pasiones antañas! Ya los viejos no saben más que de hondas represalias!

Muy desdorado es para Liberia—capital del Guanacaste—tener el Municipio en manos de tres ineptitudes, a quienes no puedo creer responsables de sus actos por imaginarlos carentes de voluntad propia en sus funciones de municipales.

¿Por qué—me preguntaba un facultativo extranjero—en Liberia para ningún festejo patriótico, por ejemplo, toman en cuenta al Presidente Municipal, cuando en todas partes es considerada como indispensable "en tales actos" su presencia?

Cuando los hombres—contesté—llegan a ocupar puestos honoríficos merced a sus conocimientos, su labor es fecunda y se hacen acreedores a toda suerte de deferencias, pero no así, cuando han sido el vado por un simple capricho del destino, su

misma ineptitud incompatible con el puesto, los hace ofuscarse, cometer desacertos y terminan por quedarse únicamente con el efímero aprecio del círculo mínimo de sus protegidos. De ahí, que nuestro actual presidente en cuestión, esté bueno solamente para subir o bajar sueldos municipales; según sean o no sus compinches quienes lo devengan.

Quizá ningún presidente municipal ha gozado de las propicias circunstancias, como el actual, para haberse distinguido, dado que los dos únicos miembros que lo acompañan aceptan sus designios como si emanaran de Dios, con simples movimientos de cabeza dan por aprobadas sus resoluciones. Uno de ellos, dice ser sastre y agregan otros que trabaja bien pantalones de mezclilla y el otro es un finquero que sabe sacar buen dulce, pero todos juntos entienden bien poco de cómo se es buen municipal.

El magnate del municipio es un masaya que según cuentan en Liberia respira por las narices de un su paisano, que tiene la fisonomía típica de los habitantes de aquel lugar. Que ambos son masayas no cabe duda, el segundo por su aspecto y el primero por su idiosincracia que da crédito a la frase vulgar "testigo masaya" muy usada en Nicaragua para significar ciertas cosas. . . . Para más señas se apellida Coronel y se cuentan mil proezas llevadas a cabo en su brillante carrera militar. (Lástima que los envidiosos de Alemania no cuenten con su espada) como aquello de que dió un tiro y dejó cojo a Juan Estrada. . . hazaña que me recuerda. . . "el miedo es muy hombre".

Es el mismo que en cierta ocasión de crisis económica vendió un solar al Municipio, siendo él presidente. ¿Por cuánto? la suma no importa, lo inmoral es que el

## Limones al por Mayor

Se compran desde fines de octubre en adelante cada quincena

### Enormes cantidades de limones

La fruta ha de ser fresca, bien desarrollada pero sin estar amarillenta La entrega ha de ser un día antes de la llegada del vapor.

Oferta con precio por

## las cien libras puestas en bodega en Puntarenas

con indicación de cantidad de cosecha quincenal.

Dirigirse a San José, apartado 613.

## Hotel Europa

### Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

## AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

- VENDE -

Francisco Amador Mejía - Agente

## SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conceción.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

## El doctor Alberto López Escobar

ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con una oficina bien montada y con un arsenal quirúrgico completo.

Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Visitas a cualquier hora del día o de la noche.—PRECIOS MÓDICOS. Ag. 11

## Man Chon Sing y C<sup>o</sup>

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Inmejorable calidad y bajos precios para abarros

## LA PRIMOROSA

DE

SARKIS M. BRAIS

TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.

Encajes blancos y de colores.—Finos.—BAJOS PRECIOS

Se compra maíz, pie es, cueros, caucho, arroz, etc.

## EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarros y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA A. HERRERO Y Cia.

## Es peligroso descuidar **TOSES** **BRONQUITIS**

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

## Emulsión de Scott



(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

presidente de un municipio, para salir de aprietos venda a la Corporación cosas que ésta no necesita. Y aquí, dicho sea entre guiones, extraña que al señor Mayorga se le escabara dar una lección cívica, a esos que así cumplen con su deber, vetando semejante malverización.

Entre las muchas cosas que ponen en aprietos a la Trinidad Municipal de Liberia, está el asunto del ex-Tesorero Maximiliano Alvarado. Fué Chilano un hom-

bre de los pocos que en mi pueblo han alcanzado una gran estimación que conquistó con su honradez y su caballerosidad. Fué, en realidad, demaciado bueno, y con exageración confió en la honradez de los hombres. El Municipio, sus amigos en vida, la emprendieron contra sus hijos con el afán quizá de dejarlos en la calle por un puñado de colonos que en la liquidación resultó en contra del Tesorero extinto. Pero vamos, que ese saldo en contra de Chilano era como plomo derretido, imagino yo, que quemaba la conciencia del gamonal del municipio y lo obligó a entrar en un arreglo, que a juzgar por los que de eso entienden, es ilegal. Recibió la Municipalidad una propiedad que vale un comino, en pago de los miles de colonos que se cobraban a los hijos de Chilano.

Este negocio, a juicio de muchos, no lo podía hacer el Municipio sin previo consentimiento del Ejecutivo y obró así, tanto por ignorancia como porque sabía que en la liquidación de las cuentas no se habría incluido la partida que bien puede llamarse "bondades municipales" y no era justo que esos rasgos generosos del Municipio fueran pagados por los hijos del amigo muerto.

Es bueno, ciudadanos de Liberia, que al presentarse la hora de renovar el Municipio, recordéis que no se necesita de masayas de esa jaez, en la Corporación Municipal.

VELIS NOLIS

Setiembre 27 de 1915.

## TEODORO ROIZ Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarros y Licres

PUNTARENAS COSTA RICA.

## GEO S. R. CORNICK

Compro toda clase de maderas pagando mejores precios de plaza Apartado 54—Oficina 200 varas del muellecito de la Y griega Ag. 10